



## COMMUNIQUE DE PRESSE

### **Formation professionnelle : l'Artisanat fête les lauréats de la promotion 2019**

**En présence de Monsieur Xavier Bettel, Premier Ministre, de Monsieur Claude Meisch, Ministre de l'Education nationale, de l'Enfance et de la Jeunesse ainsi que de nombreuses personnalités du monde politique, économique et culturel, l'Artisanat a mis à l'honneur les lauréats de la formation professionnelle, promotion 2019. La cérémonie festive, organisée par la Chambre des Métiers, la Chambre des salariés et le Ministère de l'Education nationale, de l'Enfance et de la Jeunesse a eu lieu jeudi, le 28 novembre 2019 dans le Grand Auditorio de la Maison du Savoir sur le Campus de Belval de l'Université du Luxembourg. Elle a prêté le cadre à la remise des diplômes et certificats de fin d'apprentissage ainsi que de deux distinctions particulières : le « Prix de la Meilleure Entreprise Formatrice 2019 » et le « Prix Rotary du Meilleur Apprenti 2019 ».**

L'année 2019 est un excellent cru pour l'Artisanat. Presque 450 jeunes et adultes ont réussi leur formation professionnelle et décroché ainsi leur diplôme ou certificat de fin d'apprentissage. La cérémonie solennelle de remise des certificats et diplômes de l'Artisanat est l'événement visible de la collaboration entre la Chambre des Métiers et la Chambre des salariés. Cette collaboration qui a été intensifiée et approfondie au courant des dernières années poursuit deux objectifs majeurs : doter les jeunes et les adultes d'une formation solide avec de réelles perspectives de développement personnel et professionnel et permettre aux entreprises de faire face au manque structurel de main-d'œuvre qualifiée.

#### **L'Artisanat met à l'honneur l'engagement et le mérite**

Lors de la cérémonie, deux prestigieux prix ont également été remis : le « Prix Rotary du Meilleur Apprenti 2019 » et le « Prix de la Meilleure Entreprise Formatrice 2019 ». Ces deux prix mettent en lumière les efforts et les mérites respectivement d'un apprenti et d'une entreprise dans le cadre de la formation professionnelle.



Le « Prix Rotary du Meilleur Apprenti », parrainé par le Rotary Club Esch Bassin Minier depuis plus de vingt-cinq ans, met à l'honneur un apprenti pour ses résultats obtenus dans l'apprentissage d'un métier artisanal. Le « Prix Rotary du Meilleur Apprenti 2019 » a été décerné à Madame Vanessa Anne Bernott résidante à Steinfort. Madame Bernott a appris le métier de relieur auprès de Monsieur Alphonse Hirtz de Strassen et auprès de l'Administration communale de la Ville de Luxembourg sous la responsabilité de Madame Christina Lutgen ainsi qu'au Lycée des Arts et Métiers. Grâce à ses formateurs, Madame Bernott a pu découvrir les différentes facettes du métier et réaliser un parcours de formation qui l'a placé parmi les meilleurs de la promotion 2019. Les membres du jury ont tout particulièrement relevé son talent, son assiduité et ses excellents résultats.

Le « Prix de la Meilleure Entreprise Formatrice » est une initiative commune de la Chambre des Métiers, de la Chambre des salariés et du Ministère de l'Education nationale, de l'Enfance et de la Jeunesse. Il est attribué chaque année à une entreprise luxembourgeoise en reconnaissance de son engagement dans l'apprentissage tout au long de la vie ou « lifelong learning ». Le « Prix de la Meilleure Entreprise Formatrice 2019 » est revenu à l'entreprise Chauffage Sanitaire Barthel de Hosingen, représentée par Monsieur Daniel Barthel. L'approche proactive et responsable de l'entreprise en matière d'encadrement et de formation de ses apprentis et de formation continue de ses collaborateurs a su convaincre le jury.

### **L'Artisanat se rapproche de l'enseignement supérieur**

La remise des diplômes et certificats aux lauréats de la promotion 2019 par Monsieur Xavier Bettel, Premier Ministre, Monsieur Claude Meisch, Ministre de l'Education nationale, de l'Enfance et de la Jeunesse, Madame Nora Back, Présidente de la Chambre des salariés et Monsieur Nico Bieber, Vice-Président de la Chambre des Métiers a été un des moments forts de la cérémonie.

Dans leurs interventions, les différents orateurs n'ont pas manqué de vanter les mérites des candidats. Ils ont souligné leur talent, leur goût de l'effort et leur persévérance qui sont à la base de leur parcours de formation et qui expliquent leur réussite finale. Ils ont également félicité les lauréats d'avoir opté pour l'apprentissage d'un métier technique et manuel pour s'engager par la suite dans une carrière professionnelle dans l'Artisanat. Ainsi, ils renforceront un secteur qui, fort de ses quelque 7.500 entreprises et 95.000 collaborateurs constitue la « 1ère Entreprise » du Luxembourg.



Dans son allocution, Monsieur Nico Bieber, Vice-Président de la Chambre des Métiers a mis l'accent sur le besoin de main-d'œuvre qualifiée dans l'Artisanat. Selon une enquête récente effectuée par la Chambre des Métiers auprès des entreprises artisanales, environ deux tiers des profils recherchés sont des qualifications de la formation professionnelle, à savoir des diplômes d'aptitude professionnelle (DAP), des certificats de capacité professionnelle (CCP), des diplômes de technicien (DT) et des Brevets de Maîtrise. Monsieur Bieber a ensuite tracé les différentes opportunités de développement personnel et de carrière professionnelle offertes par l'Artisanat avant d'expliquer le choix du site Belval pour l'organisation de la remise 2019 des diplômes et certificats de fin d'apprentissage. Selon lui, ce choix reflète à la fois l'ambition et la volonté de l'Artisanat d'afficher sa présence et sa place sur le plan de l'enseignement supérieur au Luxembourg.

### **L'Artisanat s'inscrit dans le développement durable**

Nora Back, la présidente de la Chambre des salariés a soulevé le défi de la digitalisation pour le monde du travail en général et la formation professionnelle en particulier. Elle a souligné que les partenaires de la formation professionnelle sont conscients des changements à venir et souhaitent les affronter notamment à travers l'intégration des compétences numériques dans les programmes de formation dans l'Artisanat et une révision régulière des contenus des formations. L'analyse sur la plus-value de l'apprentissage menée par l'Université du Luxembourg auprès des entreprises et apprentis sur requête des chambres professionnelles leur fournira des informations indispensables à une gestion optimale du système de la formation professionnelle.

Pour finir, Monsieur Bieber a dévoilé une nouveauté majeure qui caractérise la remise 2019 des diplômes et certificats. En effet, pour la première fois, les organisateurs ont tenu à inscrire la remise dans le développement durable et à renoncer à l'utilisation de tout accessoire en plastique, que ce soit pour les besoins de la décoration, de la réception ou de la confection matérielle des diplômes et certificats. Pari tenu, selon Monsieur Bieber qui a précisé que la remise 2019 des diplômes et certificats de l'apprentissage artisanal peut être considérée comme étant la « 1ère remise de diplômes sans plastique » (« 1scht plastikfrei Diplomiwerreechung »), du moins au Luxembourg.